

Iberoamérica se une frente a la COP 28

Madrid, 28 de noviembre. De cara a la COP 28, los 22 países que integran la Comunidad Iberoamericana han aprobado un [Comunicado especial](#), mediante el cual **dan continuidad a lo acordado en la [Carta Medioambiental Iberoamericana](#)** y presentan un mensaje conjunto de 18 puntos frente a uno de los mayores desafíos que enfrenta la humanidad: el cambio climático.

Es la primera vez que la Comunidad iberoamericana se pronuncia con voz propia frente a la COP y pone en relieve la importancia del compromiso de la región con el cumplimiento de los acuerdos internacionales. En este sentido es importante destacar el rol estratégico de Iberoamérica en las respuestas y soluciones frente a la crisis climática, dada su riqueza natural y su biodiversidad.

El texto adoptado contiene los siguientes aspectos clave:

- 1. Resalta el valor del multilateralismo y de la cooperación internacional** para responder a los desafíos globales del cambio climático.
- 2. Reconoce los retos de los países en desarrollo frente al cambio climático, tanto por los factores que aumentan su vulnerabilidad, como por los desafíos financieros**, para hacer frente a la adaptación, la descarbonización de sus economías y las pérdidas y daños ocasionados por el cambio climático. La mayoría de los países iberoamericanos deben enfrentar estos desafíos al tiempo que deben seguir luchando contra la pobreza y la desigualdad.
- 3. Llama a la movilización de los recursos necesarios para dar cumplimiento a los compromisos de financiamiento asumidos por los países desarrollados y a la operativización del Fondo para Pérdidas y Daños**, acordado en la COP 27. En esa misma línea, se reconoce la importancia de promover instrumentos financieros que tengan en cuenta los contextos de endeudamiento y espacio fiscal limitado que enfrentan muchos países.
- 4. Afirma que la adaptación es una prioridad absoluta para Iberoamérica**, que debe hacer frente a importantes pérdidas y daños ocasionados por la creciente intensidad

de fenómenos extremos. Por ello, los 22 países confían en la definición de una meta global de adaptación, como resultado de las negociaciones en Dubái, que impulse la acción y cooperación en este aspecto fundamental de la agenda climática.

5. **Formula un llamado a acelerar la acción y a aumentar la ambición** en las próximas Contribuciones Nacionalmente Determinadas, aprovechando la oportunidad que presenta la realización del primer “balance mundial” sobre la implementación del Acuerdo de París que se realizará en el marco de esta COP.

A través de este comunicado especial, adoptado en la I Reunión Virtual de Ministras y Ministros de Relaciones Exteriores de Iberoamérica, los 22 países reafirman que son una Comunidad comprometida con las presentes y futuras generaciones, y hacen presente la urgencia de avanzar hacia un desarrollo sostenible, resiliente y con bajas emisiones.

Acerca de la SEGIB (<https://www.segib.org/>)

La Secretaría General Iberoamericana en su carácter de órgano permanente de apoyo institucional, técnico y administrativo a la Conferencia Iberoamericana, tiene como objetivos: a) contribuir al fortalecimiento de la Comunidad Iberoamericana y asegurarle una proyección internacional; b) coadyuvar a la organización del proceso preparatorio de las Cumbres y de todas las reuniones iberoamericanas; c) fortalecer la labor desarrollada en materia de cooperación, de conformidad con el Convenio de Bariloche; y d) promover los vínculos históricos, culturales, sociales y económicos entre los países iberoamericanos, reconociendo y valorando la diversidad de sus pueblos.

MÁS INFORMACIÓN:

Secretaría General Iberoamericana
Tel. (+34) 639 788 459

Sigue la conversación en redes:

[#SomosIberoamérica](https://twitter.com/SomosIberoamerica)



La **Secretaría General Iberoamericana** es el órgano permanente de apoyo a la Conferencia de Jefes de Estado y de Gobierno en la preparación de las Cumbres Iberoamericanas y encargado de llevar a cabo los mandatos que se derivan de las Cumbres y Reuniones Iberoamericanas. Trabaja con los **22 países iberoamericanos** para lograr el fortalecimiento de la comunidad iberoamericana, impulsando la cooperación en la educación, la cohesión social, la innovación y la cultura en los países de habla hispana y portuguesa en América Latina y la Península Ibérica.
El Secretario General del organismo es el chileno Andrés Allamand

[Andorra](#) - [Argentina](#) - [Bolivia](#) - [Brasil](#) - [Colombia](#) - [Costa Rica](#) - [Cuba](#) - [Chile](#) - [R. Dominicana](#) - [Ecuador](#) - [El Salvador](#) - [España](#) - [Guatemala](#) - [Honduras](#) - [México](#) - [Nicaragua](#) - [Panamá](#) - [Paraguay](#) - [Perú](#) - [Portugal](#) - [Uruguay](#) - [Venezuela](#)